

une monnaie qui a toujours cours quelque part et qui peuvent nous assurer les acquisitions les plus précieuses.

Nous avons nous-même aujourd'hui des collections valant des centaines de dollars, et dont l'acquisition ne nous a coûté que des déboursés insignifiants.

UN NOUVEL ENNEMI

LE NEMATE D'ERICHSON

Nematus Erichsoni. Hartig.

Vulgo : La mouche-à-scie du Mélèse ou Epinette-rouge.

Anglais : *The Larch Saw-fly.*

Voici qu'un ennemi, jusqu'à ces dernières années encore inconnu en ce pays, menace de faire disparaître de nos forêts le Mélèse ou Epinette-rouge, arbre si précieux, surtout pour les constructions navales. (1)

On sait que cet arbre croît dans les terrains humides, marécageux, où le sol est d'ordinaire de médiocre qualité. Parmi ses racines, qu'il envoie horizontalement à peu de distance de la surface du sol, il s'en trouve toujours une, d'un côté ou de l'autre, beaucoup plus forte que les autres. Souvent même on

(1) Les Canadiens donnent au Mélèse le nom d'*Epinette rouge*, et les Anglais celui de *hackmatah*. Comme ce dernier nom est évidemment d'origine indienne, nous avons consulté le R. P. Arnaud pour savoir quelle pouvait en être la signification. Et voici la réponse que nous a faite le savant missionnaire.

“ Les sauvages donnent ordinairement des noms descriptifs aux lieux et aux choses. *Napistokoiats*, Cap-blanc, *Kamokurpiskuan* ou *kats*, Cap-rouge. Ils donnent aux choses des noms qui font connaître d'abord l'usage auquel on les emploie. Ainsi *apuiask*, l'érable, bois dont on fait les avirons ; *Hackmatah*. plutôt *ackmâtuk* ou *ackmestuk*, bois pour les